



Procedencia ignorada

REVISTA OLOTENSE

Semanario de Ciencias, Artes, Agricultura, Industria y Comercio.

AÑO II. OLOT 3 DE NOVIEMBRE DE 1878. N.º 79.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Olot, al mes. 2 Rs.
Trimestre, fuera, adelantado. 6 Rs.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

Los suscritores, línea. . . 50 Cts.
Los no suscritores, línea. . . 75 Cts.



ADVERTENCIA.

Se ruega á los Señores Suscritores de fuera, que están en descubierto de su suscripcion, se sirvan abonar cuanto antes su importe —Se admiten sellos de comunicaciones de á 10 céntimos para el pago de la suscripcion.

Seccion doctrinal.

EL TABACO.

Tanto se ha dicho y escrito respecto á la planta que encabeza estas líneas, que parece imposible escribir ni decir nada que tenga carácter de novedad en este asunto. Puede-se no obstante como reasumir la materia y poner en su ter-

reno, según el criterio individual, lo que haya de verdad en las declamaciones á veces exageradas tanto de sus partidarios como de sus detractores mas ardientes.

El tabaco es originario de la América, y como á tal introducido primeramente en nuestra España cuando el descubrimiento de aquel nuevo mundo por el inmortal Colon.

La sorpresa que debió causar á los primeros que observaron esta costumbre de aspirar humo, que hoy por efecto del habito nos parece tan natural, la pinta Rodrigo Jerez, uno de los que acompañaron al ilustre genovés, en una memoria que escribió en 1492 en que decía: «Pocos dias despues de haber desembarcado me encontraba una tarde con otros compañeros hácia la parte horiental de la isla de Cuba, junto á las márgenes del rio Cannao, y ocupados todos en explorar aquellas hermosas campiñas, divisamos una pequeña poblacion á la cual nos dirigimos luego. Mucho nos sorprendieron las costumbres de aquellos habitantes pero lo que llamó mas nuestra atencion fué ver como aspiraban el humo de una planta seca, llamada entre ellos *cogwa*. Su passion por este vegetal era tan grande, que no solo aspiraban el humo por la boca, sino tambien por las narices etc. El instrumento de que se valian para aspirar el humo era un palo hueco, conocido entre ellos indigenas con el nombre de *tabaco*, cuyo nombre hemos aplicado nosotros despues á la planta que llaman ellos *cogwa* »

En sus primeros tiempos, y sobre todo despues que el embajador de Francia en Portugal Juan Nicot regaló varias plantas de tabaco, que se aclinataron en el vecino reino, á Catalina de Médicis, se le atribuyeron condiciones curativas en tal forma que no habia afeccion en que la petulancia curanderil no administrase esta planta en cocimientos, polvos, cataplasmas etc.

En general esta planta no requiere un clima especial para su desarrollo. Crece en Bélgica, donde es libre su cultivo, como crece en las Américas y en la isla de Cuba, país y terreno clásico de sus mejores condiciones. Los terrenos mas aptos son, segun el agrónomo aleman Schwerz los areniscos arcillosos y especialmente las roturaciones de los prados, y respecto á los abonos mas apropiados para el caso dice dicho agrónomo: «Si se mira mas á la cantidad que al buen sabor del tabaco, puede abonarse la tierra con estiércol de ganado ó mejor con escremento humano. El estiércol de caballo dá al tabaco cierto olor repugnante, mientras que el vacuno mejora su gusto y olor. Este, y mejor aun el abono vegetal, conviene, particularmente al tabaco destinado al consumo de los fumadores.»

El tabaco se siembra en tierra muy mullida á mediados de Marzo; en cuanto han crecido bastante los piés ó sea á últimos de Mayo se trasplantan á terreno á propósito, dejando los espacios suficientes entre planta y planta, al objeto de facilitarse los trabajos que requiere; mas tarde se cubren de tierra los piés, y luego cuando los tallos han llegado á una altura conveniente debe cortarse la punta ó descabezarlos, con lo que crecen y se desarrollan notablemente las hojas; verificase la recoleccion en Setiembre dejando airear y secar convenientemente las hojas antes de ser preparadas para el uso.

El tabaco tiene un número crecidísimo de detractores teóricos, pero tiene en cambio, un número mas considerable aun de defensores prácticos.

Al tabaco se atribuyen una porcion de males y sufrimientos, que se ponderan regularmente entre cigarro y cigarro.

No falta quien diga y crea que el tabaco es un verda-

dero veneno; así y todo se avienen con él y van fumándole á mas y mejor tanto el sexo fuerte de nuestra Europa, como el sexo debil y fuerte de allende los mares.

Marshall-Hall Gmelin dice que ha bastado fumar muchas pipas seguidas para ocasionar la muerte, y Jolly cree que conduce á una degradacion de la especie.

Prescindamos de hechos escepcionales y de exageraciones, y veamos que hay de verdad en esta cuestion tan debatida.

En primer lugar tenemos el hecho de contenerse en el tabaco la nicotina, alcaloide, sin género ninguno de duda, violentísimo en sus desastrosos efectos. Tardieu admite que una ó varias gotas puestas simplemente sobre la lengua, determinan la muerte instantaneamente. Pero hay, por otra parte, como saben muy bien los médicos, hay en esta sustancia una cualidad especial, cual es la de que en vez de acumularse en el organismo, como sucede con varios otros principios activos, la economia se acostumbra á su accion, de manera que en los raros casos en que se usa con un fin curativo, hay necesidad de aumentar progresivamente las cantidades que se tomen, para que se consigan resultados iguales.

Este hecho creemos que es el que domina todo lo que se refiere al uso del tabaco, tanto en polvo como en humo.

Todos los fumadores, ó al menos la gran mayoría de ellos, han tenido que pasar por algunos trastornos que les ha ocasionado el cigarro al principio de usarlo. Náuseas, vértiges, hasta vómitos y diarrea les ha producido el primer cigarro, y estornudos, picor é irritacion el primer polvo que han tomado.

Poco á poco, no obstante, la costumbre acaba con estas

manifestaciones de intolerancia por parte del organismo, sin que no obstante dejen de presentarse otra vez] fenómenos desagradables, en cuanto algun dia se exagere la dosis habitual.

Apresurémonos no obstante á decir que en ciertos sujetos la tolerancia se establece con mas dificultad, y aun en algunos acontece que cada vez que aspiran el humo del tabaco se resienten de su uso especialmente por parte del estómago.

A estos como á los que tienen precision de escupir mucho, no hay que demostrar que les es perjudicial el mencionado uso; pero á aquellos en los cuales la tolerancia se ha establecido sin dificultades y que no sienten resentida su salud por ello, no vemos motivo para asustarles con temores exagerados, con tal que no cometan abusos. De otra manera no nos esplicamos como esa costumbre, ese *otium in negotio et negotium in otio*, que llega á dar de renta á los varios estados de Europa la respetabilísima cantidad de doce mil millones de reales al año, no ha causado ya una degeneracion tal en nuestra especie humana que se note á simple vista.

Lo que, en cambio, no sabemos á que idea responde, es la costumbre que existe de dejar el uso de fumar por el de tomar el tabaco en polvo. Así nos ha sorprendido mas de una vez el aire de satisfaccion con que alguno á quien ofrecíamos un cigarrillo nos ha contestado:—he dejado ya este vicio; ahora no fumo; tomo tabaco en polvo.

Y decimos esto porqué si perjudicial es lo uno, tanto ó mas lo es lo segundo: el tabaco en polvo no deja de contener nicotina; esta no deja de ponerse en contacto y más íntimo aun con el cuerpo humano, irrita la mucosa que tapiza las fosas nasales y si parece que despeja la cabeza al

principio de su uso, no deja mas tarde de producir desórdenes algo notables.

Antes de concluir nos permitiremos hacer la observacion de que las sustancias antagonistas del tabaco son el café, el alcohol y en general los estimulantes; debiendose á este antagonismo el que el uso del tabaco, no solo sea mas agradable, sino tambien menos dañino, despues de las comidas; y tambien el que una taza de café logre despejar la cabeza cuando, por efecto de un abuso de fumar, sobrevengan vértigos ú otras alteraciones.—**

Seccion de variedades.

Sr. Director de la REVISTA OLOTENSE.

Olot 24 Octubre de 1878. (1)

Muy Sr. mio: espero de su amabilidad que se servirá insertar en su apreciable periódico las siguientes líneas dirigidas al Sr. K. que en el último número del mismo puso un articulo sobre los *hereus*, callando cuanto podia haber dicho de las *pubillas* por la razon de que su esposa lo es, y para evitar alguna desazon en su familia.

Esto prueba Sr. Director que el tal K. sea quien fuere se casó con una mujer favorecida con alguna herencia, pero en cambio falta de cordura y buen génio, ó quizas que dicho señor se proponia hablar mal de nosotros contra toda razon.

No me desagrada cuanto en dicho artículo se dice respecto de los *hereus*, y si dignos son ellos de lástima mas lo somos nosotras por todas las razones que ellos lo son y por muchas otras.

(1) Por sobra de material no pudimos insertar este escrito en el número anterior, haciéndolo gustosos en el presente.

Cuando nace un *hereu* está de fiesta toda la familia porque con él se perpetuará su nombre.

Esta alegría tiene su fundamento (tan legítimo como se quiera, pero no por esto es menos cierto que si en vez de *hereu* nace *pubilla*, quien está alegre completamente es la madre que no busca la perpetuidad del nombre y si solo un objeto de su amor; pero lo que es los demás, abuelo, padre &c. todos dicen para sus adentros. ¡Si hubiese sido niño! si alguien les dice V. hubiera preferido un chico verdad? dicen: No, me es igual, han de tomarse como vienen, todos son buenos como venidos de Dios.

Creemos y además de tener que aguantar todas las impertinencias de las hermanas menores so pretexto de que *qui tinga mes seny que s' en valga*, estamos siempre expuestas á que nos derribe del *escambell* el nacimiento de algun hermano, como sucede no pocas veces.

Viene luego la edad en que los amigos de los papás dicen de nosotras que ya somos unas mujercitas y entonces la mamá empieza á encargarnos el cuidado de las demás hermanitas, que han de hallar todas sus ropas arregladas de lo contrario sus quejas á la mamá le proporcionan á una cada reprimenda que le pone colorada como un tomate; y no vale decir que la hermana tiene poco cuidado, que es muy traviesa, que estropearía planchas de blindaje, en resumidas cuentas siempre la mayor ha de ser el paraguas que ha de recibir todos los chaparrones.

Cuando empiezan los hombres á guiñarnos el ojo, cuando nos visten de largo y asomamos nuestra nariz al mundo, siempre nos vemos asediadas de importunos á quienes atrae casi siempre el ruido de nuestra fortuna mas que nuestra hermosura, nuestra educacion talento y otras cualidades apreciables. Si damos alguna calabaza en uso del menguado derecho de aceptar que el mundo nos concede

en oposicion al que los hombres tienen de elegir se nos llama orgullosas, inaccesibles, en fin *pubillas*.

En nuestra debilidad aceptamos á uno que nos parece digno de nuestro amor; raras veces lo es en concepto de nuestras familias que al casar á la *pubilla* no piensan darla marido sino tomar ellos yerno. Sucede alguna vez que la familia consiente nuestros amores que van creciendo con toda felicidad cuando á lo mejor nos nace un hermano y el amor se apaga en nuestro amante y se queda encendido como fuego de tormento en nuestro pecho, y esto prueba que la cualidad de *pubilla* no es un grano de anís á los ojos de los desinteresados hombres.

Supongamos que nada de esto sucede y que llegamos á casarnos á gusto, con el beneplácito de nuestros papás y nunca vereis que en las capitulaciones matrimoniales se nos instituya herederas incondicioalmente, siempre se espera un hermano á quien heredar, y despues de casadas casi siempre nos queda la realidad de un marido enamorado mas que de nuestras prendas personales, de una miserable bolsa que nunca ha de ser mas que nuestra y de nuestros hijos.

En una palabra las *pubillas* sufrimos todo lo que sufren los *heréus* y algo mas, *item* el ser *pubillas* con disgusto de todos, menos del que nos toma por esposas como condicion indispensable para gozar de nuestra fortuna.

Me dispensará el Sr. K. decirle que podia haber escrito en este sentido sin temor de agraviar á su Sra. Esposa a. q. b. l. m.

UNA PUBILLA.

Seccion religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA.

Hoy domingo 3, Los Innumerables mrs. de Zaragoza y S. Armentol ob. y cf.

Lúnes 4, S. Carlos Barromeo ob. y Sta. Modesta vg.
 Mártes 5, S. Zacarias profeta y¹ Sta. Isabel padres de S. Juan
 Bautista.
 Miércoles 6, S. Severo ob. y mr. y S. Leonardo abad.
 Jueves 7, S. Florencio ob. y cf. y Sta. Carina mr.
 Viernes 8, Los cuatro Santos mrs. Coronados.
 Sábado 9, S. Teodoro mr. y la Dedicacion de la basílica del Sal-
 vador en Roma.

CUARENTA HORAS.

Continuan en la Iglesia de Ntra Sra. de los Dolores.

Se descubre S. D. M. á las 6 de la tarde y se reserva à las 8 de
 la noche.

Seccion de noticias.

El mártir de esta semana llegó á esta Villa, donde ha permane-
 cido dos días nuestro distinguido amigo y celoso Diputado á Córtes
 D. José Florjachs

Su venida no ha tenido otro objeto que el de enterarse personal-
 mente de las necesidades del distrito que dignamente representa, á
 fin de poder remediar en lo posible durante la próxima legisla-
 tura.

Ante todos con toda espontaneidad ese acto de deferencia hacia sus
 electores, no aplaudimos tambien las levantadas ideas y propósitos
 que manifestó á los varios amigos que estuvieron á recibirle y á vi-
 sitarlo, combinados sin embargo al mismo propósito, al mayor bien
 de la cosa pública.

Ha salido de esta para Barcelona una comision de la Asociacion
 de Fomento al objeto de tratar con los varios olotenses que allá re-
 siden y con la direccion de la Compañia del ferro-carril y Minas de
 S. Juan las Abadesas, la importantísima cuestion ramal que nos de-
 beria enlazar á Torelló.

Como habrán podido ver nuestros lectores por los periódicos, al llegar á Madrid S. M. el Rey de regreso de su viaje á provincias fué víctima de un inconcebible y brutal atentado de que afortunadamente salió ileso.

Sentimos no poder entrar en apreciaciones de un carácter más ó menos general relacionando este hecho con los gobiernos de los pueblos y ciertas corrientes de ideas, por impedirnoslo la índole especial de esta publicacion.

Sin embargo tratandose de un crimen cobarde cual lo es el disparar traidoramente sobre un pecho descubierto y de un crimen horrible por las consecuencias desastrosas que en cualquiera ocasion pueden seguirse de la muerte del jefe de estado, creemos cumplir con un deber de conciencia uniendo nuestra humilde voz á la de toda la Nacion, que exige hoy mas que nunca paz y mucha paz al reprobar energicamente el crimen abortado.

En el local de la Asociación de Fomento y mas tarde en las Casas Consistoriales tuvieron lugar el miércoles de la semana que acaba de transcurrir, dos numerosísimas reuniones con asistencia del digno diputado á cortes D. José Florejachs, Municipio, individuos de dicha Asociación y otros vecinos notables escuchando en ambas las exposiciones de los labios de dicho Sr. Florejachs los deseos más ardientes en pró de los intereses de nuestra comarca.

Entre otras cuestiones hablóse especialmente de la concerniente al servicio de cortes que ofreció mirar con el interés que se merecia; de la de censuras y carreteras á S. Juan, las Abadesas que esplicó larga y estensamente y por fin del importantísimo proyecto de via férrea hasta Torólo mostrandose muy penetrado de su verdadera necesidad animando y escitando á todos para que prestasen todo el apoyo posible á una empresa que tantos beneficios debia reportar á este país.

Tambien durante la semana que acaba de transcurrir, nuestro activo inspector de orden público Sr. Genis, ha decomisado con destino al Hospital de esta, varias piezas de caza obtenidas por medios prohibidos por las actuales leyes sobre caza y pesca.

Hemos recibido el número 47 de *La Naturaleza*, publicación ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos los adelantos científicos modernos. Inserta este número un excojido texto ilustrado con 15 grabados.

Las condiciones de impresion de esta Revista, así como su importancia innegable, nos excusan hacer de ella mayores elogios. A pesar de las ventajas que presenta sobre todas las demas publicaciones de su género en España, cnesta solo la suscripcion 80 reales al año. Se remite un ejemplar al que desee convencerse de las condiciones de esta publicacion pidiéndole á su Administración calle de Pizarro núm. 15, Madrid,

Se ha repartido el núm. 10 del Tomo 3º del *Album del Tocado*. Elegante periódico de modas para señoras y señoritas, que en 25 columnas de gran fólío, de moral y amena lectura, se publica en Madrid.—La munificencia de los grabados de trajes de señora, niñas y niños, las magnificas labores de bordados y los patrones de papel-seda, cortados expreso, que mensualmente reparte á sus suscriptoras, hace que esta bella publicacion sea tan deseada del bello sexo y que en los tres años que ve la luz pública, no haya una señora ni señorita de buen tono y amante de la economía doméstica, que no esté suscrita á tan útil periódico.—El precio [de ello, tanto en Madrid como en provincias es 11 al año y 6 semestre.—Remitendo estas cantidades en letras de giro mutuo ó talones de periódicos á la administracion, calle de Espoz y Mina, núm. 9, se obtiene la suscripcion.—Excepto los patrones, se remiten números de muestra.

En la serenata que se dió á nuestro apreciable diputado á Córtes la noche de su llegada, el coro de la Juventud Olotense tomó parte en varias piezas coreadas, distinguiéndose principalmente en los conocidos rigodones bélicos que se cantaron para final, con acompañamiento de escopetazos y fuegos de bengala.

Concluida la serenata una comision del mismo coro subió á felicitar al Sr. Florejachs manifestando el Sr. Reixach, que, si no estamos mal informados, fué el que llevaba muy oportunamente la palabra,

el gusto con que habian hecho una modesta manifestacion para agradecer los buenos servicios prestado al país por el Sr. Florejachs, quien á su vez hizo un cumplido elogio del coro, reiterando la seguridad de hacer por la poblacion y por cualquiera de los particulares cuanto fuere justicia.

DISTRAZ.

Lloraba el Amor sus cuitas,
 En un trance peliagudo,
 Diciendo: «Estoy tan desnudo
 Que no puedo hacer visitas.»
 Viendo la Amistad su llanto,
 Le dijo en tono sentido:
 «Tú serás bien recibido
 Si te cubres con mi manto.»
 Quedó aceptado el favor;
 Y por esto nadie acierta,
 Cuando llaman á su puerta,
 Si es la Amistad ó el Amor.

Juan J. Herranz.

EN UN ALBUM.

Entre vos y yo, señora,
 Cierta semejanza existe,
 Régia coronas de ambos
 Sobre la frente se cifie.

Reina sois de la hermosura,
 Que es monarquía sin límite;
 Yo rey del dolor, poeta,
 No hallo á mi reino confines.

J. G. de L.

REMITIDO.

Sr. Director de la REVISTA OLOTENSE.

Muy Sr. mio: perjudicado, como todos los vecinos de esta Villa, por la penúltima variacion en la hora de salida del correo de Gerona y mucho mas aun por la última y por el mal servicio de la línea de Gerona á esta, sin haberme podido dar razon de lo que habia motivado aquella, he resuelto dirigir al público las siguientes preguntas, cuya insercion en este periódico espero merecer de V., á fin de ver si álguien puede contestarlas satisfactoriamente.

Anticipa á V. por ello las mas expresivas gracias, su afmo. A. y S. S. M.

Q. S. M. B.

Un suscriptor.

¿ A quien se ha beneficiado disponiendo la hora de salida de esta de la correspondencia general, á las 10 y cuarto de la mañana, en vez de verificarse á la 1 ó á las 2 de la tarde, si hubiese convenido anticipar algo la de la de las 3 y media, que antes se habia fijado ?

¿ Porqué algunas de las cartas procedentes de Barcelona llevan timbre de la administracion de Gerona y otras no ?

¿ Porque, si llevan timbre, apenas nunca puede leerse la fecha ?

¿ Porqué sucede con tanta frecuencia que los paquetes de pueblos de la carrera, vienen á parar á esta ó á tal ó cual poblacion distinta de la que corresponde ?

REGISTRO CIVIL DE OLOT.

ESTADO de las inscripciones de defunciones y nacimientos

verificadas durante el mes de Octubre de 1878 en dicho Registro civil del Juzgado municipal de esta Villa.

DEFUNCIONES.

Solteros	4	Viudos	1
Solteras	8	Viudas	1
Casados	5		
Casadas	6	Total	25

NACIMIENTOS.

Varones	10	Hembras	6
		Total	16

Olot 1.º de Noviembre de 1878.

El Secretario,

JUAN PERRAMON.

ANUNCIOS.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS ELIXIR DE LARRA.

Las enfermedades del Estómago por crónicas que sean, el Histerismo (Histérich) Jaquera (Migraña) Epilepsia (Mal de S. Pau), Gastralpia (Mal de cor), y demás enfermedades nerviosas. cúranse radicalmente con el uso del Elixir de Larra preparado por el Dr. Estarriol, y recomendade muy especialmente por La Academia Médico-Farmacéutica.

Depositarios en Olot, Sers. Vidal y Cardelús farmacéuticos.

MIRRA Y AROMAS, CLAMORES Y ESPERANZAS Á MARIA.

Pequeño poema de D. Luis Rovira y Benet pbro. seguido de inte-

resantes anotaciones sobre puntos de actualidad, y de un himno á Pío IX.

Para mas fácil circulacion de esta obrita, de verdadera propaganda católica, el autor se ha servido rebajar dos reales del precio previamente señalado en la cubierta de aquella.

Así se espenderá al precio de *dos reales* en Olot. y *dos y medio* fuera, franco de porte.

Dirigirse á D. Juan Bonet, calle Mayor 3. Olot.

Aceite de Bacalao Pancreatico

Preparado por I. Cera.

Aprobado y recomendado muy eficazmente por la Academia Médico-Farmacéutica y por la Acadencia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña, contra el raquitismo, escrofulas, tisis escrofulosa, falta de fuerza y en general á todas las enfermedades del rivadas de la pobreza de sangre, para las afecciones estómago, etc. etc.; aventajando al aceite comun ya por malor y sabor, ya por los efectos mas rápidos.

Depósito general en Barcelona: Botica Central, Plaza del Pino, y en Olot, Farmacia de Cardelús.

IMPRESA Y LIBRERÍA

DE JUAN BONET.

CALLE MAYOR, 3. OLOT.

En este establecimiento se imprimen toda clase de trabajos tipográficos, como son: Oros, Carteles, Facturas, Estados, Papeletas, Anuncios, Recibos, Etiquetas, Targetas de Visita, Timbres para cartas y oficios, etc., etc.

Tambien se encarga de toda clase de Rayados para Libros, Facturas Estados, etc. como igualmente de la encuadernacion de Libros.

Finalmente admite suscripciones á todas las publicaciones, asi nacionales, como extranjeras.

Todo á precios módicos.

CAMBIOS CORRIENTES facilitados por la casa de banca de
Los Sres. Viuda é hijos de J. Monsalvatje en 31 Octubre 1878.

	8 días vista.				8 días vista.		
	DIN.	PAPEL.	BAÑO.		DIN.	PAPEL.	
París.	5'09			Palamós. . .	»		1
Perpiñan. . .	5'09			P. d Mallorca	»		1
Barcelona. . .	»		1 1/2	Reus.	»		3 1/4
Bilbao.	»	1		Ripoll.	»		3 1/4
Bañolas. . . .	»	1		Sabadell. . . .	»		3 1/4
Berga.	»	1	1 1/4	Sevilla.	»		
Bisbal.	»	1		S. Feliu de			
Cádiz.	»	1		Guixols. . . .	»		
Figueras. . . .	»		5 8	Sta. Coloma			
Gerona.	»		1 1/2	Farnés.	»		
Lérda.	»		5 8	Tarragona. . .	»		
Madrid.	»	1	1 1/2	Valencia. . . .	»		
Manresa. . . .	»		5 8	Vich.	»		
Puigcerdá. . . .	»	1		Vitoria.	»		
Palafrugell. . .	»	1		Zaragoza. . . .	»		

Centines viejos á 15 por 1000

Doblonos de 2 duros Isabeles á 17 por 1000

Cupones 3 por 100 Interior último vencimiento 31 por 100

MERCADO DE OLOT del Viernes 1 Noviembre de 1878.

PRECIO. Rs.

máximo. mínimo.

Trigo.....	{	1.º Quart	81	80
		2.º »	80	76
		3.º »	76	72
Mezcladizo.....		»	74	70
Maiz.....		»	56	52
Fajol.....		»	59	55
Judias.....		»	108	104
Cebada (ordi)...		»	40	36
Centeno.....		»	64	60
Mijo.....		»	62	58
Panizo.....		»	64	60
Habas.....		»	68	64
Avena Cebada...		»	42	38
Trigo fuerte.....		»	84	80
id. con cebada.		»	64	60
id. con arbejas		»	48	44
Arbejas.....		»	60	56